

## PRESENTACIÓN

La riqueza de una institución se forja con la participación activa de sus miembros, que implica, de Perogrullo, una eficaz intercomunicación asaz fluida, permanente y enriquecedora, con la finalidad de mantenerlos en cercano contacto, bien informados y con oportunidad, de las decisiones que toman quienes han recibido el compromiso de dirigirla, cuanto para suscitar inquietudes que acrecienten la aportación fértil y espontánea.

El Boletín compendia las responsabilidades asumidas por la Junta Directiva, sus acuerdos y resoluciones, así como la participación de los académicos e invitados, sus discursos, alocuciones, conmemoraciones, expresiones culturales y artísticas, entre otras.

El año 2011 ha sido para la Academia Nacional de Medicina un período muy rico en realizaciones. Al concluir el año académico el informe de lo acontecido y su importancia es hábilmente compendiado en el discurso del Presidente saliente, AN Dr. Fausto Garmendia Lorena, quien deja una impronta de trabajo fecundo y creativo.

En el discurso de instalación de la nueva Junta Directiva el Presidente entrante, AN Dr. Alberto Perales Cabrera, hace una lúcida interpretación del espíritu fundacional de la institución y su influencia en el futuro de la misma. El programa de trabajo que propone emana de los acuerdos de la Convención de Académicos que trazó las líneas maestras para el siguiente tramo de la gestión y, con gran claridad, precisa cómo los mandatos se convertirán en tareas que permitirán cumplir con el objetivo de la creación de la ANM en 1888.

El desarrollo ininterrumpido del programa científico e institucional en el período que culmina es una demostración del cumplimiento de los ofrecimientos de las autoridades sumado al compromiso de todos sus miembros.

El ingreso de nuevos académicos y la promoción de otros es toda una promesa de progreso, de refrescamiento de cuadros y una simiente de nuevas fuerzas que continuará dando brillo y prestancia a la venerable institución.

El nuevo espacio cultural dedicado al pensamiento –sociedad, ciencias y artes- “Tertulias Académicas en la Casa de Osambela” ha congregado a destacadas personalidades cuyo quehacer estuvo orientado a la construcción social del país en diversos ámbitos y con quienes se han sostenido enriquecedores diálogos en temas que, paralelos a las labores de salud, son de gran importancia nacional.

Los miembros del Comité de Biblioteca y Publicaciones expresamos nuestro agradecimiento al señor Presidente de la actual Junta Directiva por encargarnos la labor editorial de la ANM y la difusión de sus actividades, tarea que asumimos con entusiasmo.

AN Dr. Guillermo Quiroz Jara,  
**Presidente del CBP-ANM**

AN Dr. Nelson Raúl Morales Soto,  
**Secretario**